
ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

СОРЕВНУЮТСЯ ЮНАРМЕЙЦЫ 
Старшеклассники всех школ Орла,

нёсшие Вахту памяти на посту № 1

(у сквера Танкистов), стали участ�

никами ежегодных соревнований

среди допризывников по разбор�

ке�сборке боевого автомата АК�74. 

По традиции мероприятие проводит�
ся в канун Дня защитников Отечества.
Его организаторы — городской военно�
исторический клуб и управление обра�
зования г. Орла. 

Вчера старт взяли команды учебных
заведений Северного района, сегодня
эстафету подхватят воспитанники школ
Железнодорожного района, завтра —
Советского, а завершат отборочные ту�
ры юнармейцы Заводского района. Как
отметил директор военно�историческо�
го клуба В.В. Володин, для ребят почёт�
ного караула поста № 1 знание правил
обращения с АК�74 является обязатель�
ным требованием. Норматив по разбор�
ке�сборке боевого автомата для юношей
— не больше 44 секунд. 

Финал, в котором за победу поборют�
ся лучшие команды районных соревно�
ваний, состоится 19 февраля в Акаде�
мии ФСО РФ. Оценивать выступления
юнармейцев будут сотрудники райвоен�
коматов и офицеры академии. 

ВСТРЕЧА С ПИСАТЕЛЕМ
В библиотеке № 1 имени И.С. Тур�

генева состоялась встреча читате�

лей с лауреатом премии "Вешние

воды" орловским писателем 

Л.М. Золотарёвым. 

Чтение его произведений доставляет
удовольствие уже самим фактом при�
косновения к звучанию родной речи —
как будто ты побывал в родной деревне
и повстречался с давно не виденными
земляками. В филиале оформлена книж�
ная выставка "Ощущение Родины" о
жизни и творчестве Л.М. Золотарёва.

СБИЛ ДЕВОЧКУ И СКРЫЛСЯ
В Орле растёт число дорожно�

транспортных происшествий, в ко�

торых пострадали дети. Как сооб�

щили сотрудники ГИБДД, с 1 янва�

ря 2007 года под колёса автомо�

билей попали уже пять школьни�

ков. 

Последнее происшествие из этой се�
рии произошло 7 февраля на улице Гага�
рина. Поздно вечером неустановленный
водитель сбил девочку 2001 года рожде�
ния, после чего скрылся с места ДТП. С
ушибами и ссадинами ребёнок был до�
ставлен в детскую областную больницу.
К счастью, травмы оказались не опасны�
ми для жизни. Милиция ведет поиск во�
дителя�беглеца. 

ВОСЕМЬ МЕДАЛЕЙ 
ИЗ ВОРОНЕЖА
Четверо орловцев — Накир Гиреев,

Игорь Бушевалов, Геворг Мкрту�

мян и Николай Дурнев — завоева�

ли золотые медали на V открытом

турнире по киокусинкай каратэдо

среди детей, юношей, юниоров,

мужчин, завершившемся в Воро�

неже.  Ещё двое орловцев — Вилл

Соколов и Андрей Подрезов — ста�

ли обладателями серебряных ме�

далей, а у Дениса Яковлева и Ива�

на Семёхина — бронза.  

Всего в этом престижном турнире
приняли участие более 170 спортсменов
из Москвы, Ростова�на�Дону, Краснода�
ра, Курска, Липецка и других городов.
Орёл представляли 15 спортсменов из
Орловской областной федерации кио�
кусинкай. 

"Это первый массовый успех каратис�
тов нашего города на крупном россий�
ском турнире, — делится впечатлениями
председатель федерации Юрий Семе�
нихин. — И раньше орловцы привозили
медали с престижных соревнований, но
это были единичные успехи мастеров
киокусинкай. Надеюсь, что впереди у на�
ших спортсменов ещё не одна победа".

И СНОВА РТУТЬ
Второй раз за две недели сотруд�

ники техногенной группы спаса�

тельно�пожарного центра МЧС вы�

езжали в дом № 30 по улице Буро�

ва, чтобы собрать ртуть. 

Как уже сообщала "Орловская прав�
да", 27 января под порогом тамбурной
двери квартир № 65 и 66 жителями была
обнаружена разлитая ртуть. Тогда со�
держание паров этого вещества превы�
сило норму почти в 200 раз. 

Каково же было удивление домовла�
дельцев, когда вечером 9 февраля под
порогом тех же квартир они обнаружили
ещё 100 граммов ртути. На место ЧП бы�
ли вызваны спасатели, которые собрали
и увезли опасное вещество. Каким обра�
зом ртуть ещё раз появилась на лест�
ничной площадке дома № 30 по улице
Бурова, пока неизвестно. 

Информагентство 

"Орловской правды".
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Постановление "О расче�
тах за электроснабже�
ние мест общего поль�

зования в многоквартирных
жилых домах" носит рекомен�
дательный характер и предла�
гает собственникам, нанима�
телям помещений, а также
эксплуатирующим организа�
циям и управляющим компа�
ниям методику расчета раз�
мера оплаты. 

До 2007 года расчеты осу�
ществлялись по другой схе�
ме. Коллективный счетчик
фиксировал общее количест�
во электроэнергии, потребля�
емой домом. Жильцы оплачи�
вали свою долю по показани�
ям индивидуальных счетчиков
или по установленным норма�
тивам. Электроэнергию, из�
расходованную на освещение
подъездов, подвалов и прочих
территорий общего пользова�
ния, оплачивала, как правило,
эксплуатирующая организа�
ция или управляющая компа�
ния. Этим организациям час�
тично компенсировались рас�
ходы за счет городского бюд�
жета. 

Теперь, согласно новому
Жилищному кодексу, го�
род уже не будет ком�

пенсировать подобные затра�
ты из своего бюджета. И все
расходы ложатся на плечи
собственников жилья. Пла�
тить мы будем исходя из по�
казаний приборов учета, а в
случае их отсутствия — из
нормативов потребления, ус�
тановленных службой по та�
рифам Орловской области,
или нормативов, утвержден�
ных постановлением прави�
тельства от 23.05.2006 года. 

Нормативы эти таковы:

в местах общего пользо�
вания — 7 кВт/час. (10 рублей
78 копеек) на человека в ме�
сяц;

за потребление электро�
энергии лифтом — 7 кВт/час.
(10 рублей 78 копеек) на чело�
века в месяц (за исключением
проживающих на первых и
вторых этажах). 

То есть всего 21 рубль 56
копеек на человека в месяц.

Доля общего потребле�

ния, приходящаяся на каж�

дую квартиру, состоит из:

1) электричества, потреб�
ленного на личные нужды, оп�
ределяемого по индивидуаль�
ному внутриквартирному

счетчику (при его отсутствии
расчет производится по уста�
новленным нормативам);

2) потребления электро�
энергии лифтами;

3) потребления электро�
энергии в местах общего
пользования.

Ежемесячно жильцам бу�
дут высылаться счета на
оплату потребленной

электроэнергии по каждому
пункту раздельно (пункты вто�
рой и третий могут быть объ�
единены).

Раз в полгода будет прово�
диться сверка расчетов. Если
окажется, что оплачено мень�
ше, чем израсходовано, раз�
ницу поставщикам электро�
энергии придется компенси�
ровать собственникам или на�
нимателям помещений. 

Несоответствие может
возникнуть по нескольким
причинам.

Если в вашем доме есть не�
жилое помещение (например,
магазин, аптека, офис и т. д.),
или в подвале при включен�
ном свете весь день работают
сварщики местного ЖЭУ, пла�
тить за потребленную ими
электроэнергию должны, ко�
нечно же, не жители дома. Но
позаботиться о своих правах
необходимо заранее. Вместе
со специалистом проверьте,
фиксируется ли отдельным
счетчиком дополнительный
расход электроэнергии. Эту
сумму при расчетах энергети�
ки вычтут из общей суммы,

начисленной по показаниям
коллективного (общедомово�
го) счетчика, и оплачивать ее
жильцам не придется.

Случается также, что жиль�
цы незаконно подключаются к
электросетям, расположен�
ным в местах общественного
пользования, например, к
проводу в подъезде. В таком
случае внутриквартирный
счетчик не фиксирует расход
электроэнергии, и оплачивать
ее придется всем вместе. 

Во избежание подобных
ситуаций товарищест�
вам собственников жи�

лья, уполномоченным лицам
(при непосредственном спо�
собе управления),  а также
эксплуатирующим организа�
циям, у которых сложились

договорные отношения с соб�
ственниками и нанимателями
помещений, необходимо:

установить балансовое
разграничение сетей элек�
троснабжения в своем жилом
доме;

восстановить проектную
схему электроснабжения об�
щего имущества.

Сумма оплаты за электро�
энергию, израсходованную в
местах общего пользования,
при наличии коллективного
(общедомового) счетчика бу�
дет делиться между потреби�
телями пропорционально об�
щей площади занимаемых
ими квартир и (или) нежилых
помещений.

Соб. инф.

ЗЗаа  ввссёё  
ззааппллааттяятт  
жжииллььццыы

Так, жители дома №1
по бульвару Победы под�
держали идею депутата
горсовета А.Н. Петрова
сделать управляющими
организациями ЖЭУ, кото�
рые становятся юридиче�
скими лицами. Они долж�
ны принимать платежи,
заключать договоры как
управляющие организа�
ции с владельцами квар�
тир в многоквартирных
домах. Таким образом,
ЖЭУ будут полностью от�
вечать за обслуживание
домов.

"Реформу ЖКХ необхо�
димо проводить по вари�
анту А.Н. Петрова, — пи�
шут орловцы. — Его пред�
ложение наиболее выгод�
но для жителей и эконо�
мически целесообразно".

Пенсионер В.С. Рябчун
возмущен новым поста�
новлением мэрии "О рас�
четах за электроснабже�
ние мест общего пользо�
вания в многоквартирных
жилых домах". "Городская
администрация не пере�
стает удивлять (если не
шокировать) граждан оче�
редными решениями, на�

правленными на дальней�
шее изымание средств из
наших кошельков, — пи�
шет Виктор Сергеевич. —
Если перевести с чинов�
ничьего на общедоступ�
ный язык, получается, что
орловцы обязаны платить
за освещение подъездов,
за энергию, "съеденную"
моторами лифта, за теле�
визионный усилитель, ко�
довую дверь и так далее.
Авторы этого постановле�
ния, видимо, не знают, что
телеусилитель в подъезде
входит в технологический
процесс доставки теле�
сигнала в квартиры, а за
это мы давно платим. Пла�
тим и за кодовую дверь
(фирме, ее установив�
шей), и за лифты. Мэрия
хочет урвать свою долю?".

Многочисленные от�
клики вызвало и предло�
жение городской админи�
страции об изменении

принципов оплаты за
пользование лифтом (ма�
териал "О кредитах, рын�
ке, тарифах и качестве
коммунальных услуг" был
опубликован в "Орловской
правде" 31 января 2007
года). Напомню, что мэ�
рия решила рассчитывать
тариф не с человека, как
это было раньше, а с квад�
ратного метра площади
квартиры: 1 рубль 98 копе�
ек за квадратный метр в
месяц. К этой сумме нуж�
но приплюсовать 40 копе�
ек за капитальный ремонт
и еще 6 копеек — за убор�
ку лифта. Итого 2,44. 

И.Н. Музалев пишет:
"Площадь моей квартиры
— 53 кв. м. Сумма оплаты
за пользование лифтом
составит 104 рубля 94 ко�
пейки. Раньше на мою се�
мью из двух человек на�
числялось 59 рублей 10
копеек, то есть увеличе�
ние оплаты составит для
нас более 77 процентов!".
Иван Николаевич рассуж�
дает: а каким же будет
рост тарифа для одиноких
людей, проживающих, на�
пример, в двухкомнатных
квартирах? "Хочется спро�
сить А.С. Тиунова (началь�
ник городского управле�
ния тарифной политики.
— Е.П.): о чем он думал,
предлагая такой тариф?
Хорошо, что депутаты гор�
совета думают головой и
не согласились на такой
шаг!".

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

АКЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Мы продолжаем акцию "Моя реформа ЖКХ", объявленную две

недели назад. Многие наши читатели охотно откликнулись 

на предложение поделиться своим мнением по поводу двух

вариантов реформы, которые мы условно назвали

"касьяновским" и "петровским".

ЧИТАТЕЛИ 
О РЕФОРМЕ ЖКХ 
И ТАРИФАХ 
НА ЛИФТЫ

Правила содержания общего имущества

в многоквартирном доме (постановление

Правительства РФ № 49, ст. 1 "Определе�

ние состава общего имущества"):

"В состав общего имущества включается
внутридомовая система электроснабжения,
состоящая из вводных шкафов, вводно�рас�
пределительных устройств, аппаратуры защи�
ты, контроля и управления, коллективных (об�
щедомовых) приборов учета электрической
энергии, этажных щитков и шкафов, освети�
тельных установок помещений общего пользо�
вания, электрических установок систем дымо�
удаления, систем автоматической пожарной
сигнализации внутреннего противопожарного
водопровода, грузовых, пассажирских и по�
жарных лифтов, автоматически запирающихся
устройств дверей подъездов многоквартирно�
го дома, сетей (кабелей) от внешней границы,
установленной в соответствии с пунктом 8 на�
стоящих Правил, до индивидуальных, общих
(квартирных) приборов учета электрической
энергии, а также другого электрического обо�
рудования, расположенного на этих сетях".

НАША СПРАВКА

Акция продолжается. Мы ждем ваших

вопросов и предложений, уважаемые   чи�

татели. Пишите нам по адресу: 302000, 

г. Орел, ул. Брестская, 6. На конверте де�

лайте пометку: "Моя реформа ЖКХ".

Молодые люди, среди которых
студенты, аспиранты и преподава�
тели орловских вузов, с самого на�
чала деятельности парламента пы�
таются доказать: они пришли серь�
езно работать и предлагать свои
способы решения проблем. И пер�
вые результаты уже есть: достаточ�
но вспомнить выступление предсе�
дателя молодежного парламента
Ольги Варакиной на первых публич�
ных слушаниях по бюджету города.
Проделанный ею анализ бюджета�
2007 своей глубиной удивил многих
участников обсуждения — предло�
жения Ольги были конкретны и аргу�
ментированны. Кстати, члены пар�
ламента планируют принять участие
и в обсуждении исполнения бюдже�
та Орла за минувший год, которое
состоится в марте.

Также в планах парламента — ре�
гулярное участие в работе своих
старших коллег — городского Сове�
та народных депутатов, анализ зако�

нодательства, касающегося моло�
дежных вопросов, изучение опыта
работы аналогичных молодежных
объединений в других регионах.

На своей последней сессии чле�
ны молодежного парламента обсу�
дили предложенные мэрией про�
граммы по поддержке предприни�
мательства и организации мелко�
розничной торговли. Ребята пред�
ложили создать комиссию, в кото�
рую кроме представителей бизнеса
и власти вошли бы и молодежные
активисты. 

Но "взрослые" депутаты — члены
попечительского совета молодеж�
ного парламента — предостерегли
ребят: вы рискуете стать бюрократа�
ми, не с этого нужно начинать рабо�
ту. Недаром говорят: хочешь загу�
бить дело — создай комиссию. По�
этому своим младшим коллегам они
предложили: подготовьте конкрет�
ные предложения, замечания, кото�
рые необходимо внести в эти про�

граммы, направьте их в мэрию и
горсовет, а мы обязательно учтем их
при принятии документов.

Оживленное обсуждение вызвало
и новое "детище" молодежного пар�
ламента — дискуссионный клуб. Ре�
бята считают, что такая форма рабо�
ты необходима. Ведь на сегодня
большинство городских проблем не
выносится на обсуждение обще�
ственности. Как следствие —  зачас�
тую эти проблемы становятся пред�
метом спекуляции оппозиционных
сил и экстремистских движений. Ес�
ли какие�то мероприятия и прово�
дятся, то они носят либо развлека�
тельный, либо исключительно ин�
формационный характер. А в ходе
дискуссий их участники смогут вы�
работать точку зрения по различным
проблемам, занять определенную
гражданскую позицию, а затем, воз�
можно, и предложить пути решения
этих самых проблем. Заседания ди�
скуссионного клуба планируется
проводить ежеквартально.

Также на сессии молодежного
парламента была утверждена сим�
волика организации и план работы
на первое полугодие 2007 года.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

МОЛОДЁЖЬ  
О ПРОБЛЕМАХ ГОРОДА И ИХ РЕШЕНИИ

Очередная сессия молодежного парламента,

действующего при Орловском городском Совете

народных депутатов, состоялась в конце минувшей

недели. На повестку дня было вынесено свыше десятка

вопросов — от организационных до самых насущных,

волнующих многих орловцев.

В ПОНЕДЕЛЬНИК, КОГДА ВЕРСТАЛСЯ ЭТОТ НОМЕР ГАЗЕТЫ, В РЕДАКЦИЮ ПРО�

ДОЛЖАЛИ ПОСТУПАТЬ ЗВОНКИ ОТ НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ. ОНИ ПОЛУЧИЛИ КВИ�

ТАНЦИИ НА ОПЛАТУ КОММУНАЛЬНЫХ УСЛУГ И БЫЛИ ПОРАЖЕНЫ ПОЯВЛЕНИ�

ЕМ ТАМ НОВОЙ СТРОКИ — "ОСВЕЩЕНИЕ МЕСТ ОБЩЕГО ПОЛЬЗОВАНИЯ". 

Р.А. Тинякова возмущается: платить придется, по сути, за отсутствие освеще�

ния! Возле ее подъезда — темнота, вечером или ранним утром она, пожилой чело�

век, рискует получить травму у входа в дом. И за это из ее мизерной пенсии хотят

вычесть еще почти 11 рублей. 

А.Н. Тимошина рассказала: одной из жительниц их дома стало плохо с сердцем,

когда она увидела новую квитанцию. Может быть, появившаяся там сумма и не

очень велика, но сколько же можно "вытряхивать" деньги из карманов людей! "По�

хоже, скоро мэрия обяжет нас платить за воздух, которым мы дышим", — горько

иронизируют жильцы дома №153 по Московскому шоссе. 

— Мало того что мы сами покупаем и вкручиваем лампочки на лестничных пло�

щадках, теперь мы еще должны оплачивать электроэнергию, — размышляет Алек�

сандра Николаевна. — Видимо, так городская власть и представляет себе реформу

ЖКХ. Вот только как быть людям?

P.S.

Одно из занятий ребята из "Резерва" прове�
ли в Академии Федеральной службы охраны.
Это было уже их второе посещение орловского
вуза. Группу из тридцати старшеклассников
школ города и Брянского кадетского корпуса
милиции ждал радушный прием командования
и преподавателей академии, экскурсия по
учебным аудиториям и музею правительствен�
ной связи, обед в курсантской столовой. 

Встретились ребята и с земляками — вы�

пускниками клуба "Резерв" 2006 года, а ныне
курсантами первого курса академии Артемом
Гродненским, Ильей Кожуриным, Егором Ки�
рилловым, Сергеем Шурпо. Последние расска�
зали о жизни и учебе курсантов, а также об осо�
бенностях сдачи вступительных экзаменов в
этот элитный вуз России. Помимо этого, брян�
цы осмотрели достопримечательности нашего
города.

Информагентство "Орловской правды".

ДАВАЙТЕ ДРУЖИТЬ КЛУБАМИ
Курсанты военно�патриотического клуба "Резерв" из Брянска побывали в

Орле. Поездка была организована в рамках месячника оборонно�массовой

и спортивной работы, посвященного Дню защитников Отечества,

комитетом по делам молодежи, семьи, материнства и детства Брянской

горадминистрации.

ЗЗаа  ввссее  
ззааппллааттяятт  
жжииллььццыы
ЗЗаа  ввссёё  
ззааппллааттяятт  
жжииллььццыы


